



Landeshauptstadt München, Baureferat
80992 München

An den
Bezirksausschuss 5
Au-Haidhausen
Herrn Jörg Spengler
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

Tiefbau Straßen- und
Parkraummanagement
BAU-T23-SPM

Schragenhofstraße 6
80992 München
Telefon:
Telefax:
Dienstgebäude:
Schragenhofstraße 6
Zimmer: 4
Sachbearbeitung:

strassenunterhalt.bau@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
24.06.2025

Poller für die Ecke Wörthstraße / Orleansplatz

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07822 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 5 Au-Haidhausen
vom 21.05.2025

Sehr geehrter Herr Spengler,
sehr geehrte Damen und Herren,

zu dem Vorschlag, an der Südseite der Einmündung Wörthstraße/Orleansplatz Poller zu
installieren, teilt das Baureferat Folgendes mit:

Poller sind nicht nur in der Erstaufstellung, sondern vor allem im Unterhalt sehr kostspielig.
Das Baureferat setzt deshalb enge Maßstäbe zur Neuerrichtung von Pollern. Sie werden nur
an besonderen Gefahrenstellen, zum Schutz von städtebaulich besonderen Flächen und zur
Absicherung von Anlagen mit besonderem Schutzbedürfnis aufgestellt. Die Kriterien sind an
dieser Örtlichkeit nicht erfüllt.

Insbesondere am Orleansplatz und den einmündenden Straßen gab es 2003 eine
großangelegte Aktion zur Errichtung von ca. 160 Pollern, die das Befahren und Parken auf
Fußgängerflächen wirkungsvoll verhindern sollte. Eine geringe Anzahl von Pollern ist heute
noch vorhanden. Der Großteil wurde sukzessive abgebaut, da der Unterhalt nicht leistbar war.
Zu oft mussten beschädigte Poller in kurzen Abständen ausgetauscht oder instandgesetzt
werden, so dass bedauerlicherweise die Entscheidung getroffen werden musste, sobald ein
Poller beschädigt ist, dass dieser dauerhaft entfernt wird.

In Anbetracht der derzeitigen und zu erwartenden finanziellen und personellen Ressourcen erscheinen Neuaufstellungen von Pollern auch in geringerem Umfang an dieser Örtlichkeit nicht mehr darstellbar.

Mit freundlichen Grüßen

gez.